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□晚报记者 周炜卿 龚一鸣/文 周炜卿/图

本报讯 6月10日上午，中牟县韩寺镇徐
庄村文化大院内聚集了来自全县的种西瓜能
手，他们要比一比谁种的西瓜最大，谁种的西
瓜最甜，谁种的西瓜最好看。经过最后角逐，
姚家乡罗宋村种瓜能手宋长城种出的 44.4斤
的西瓜成为“老大”，他也成为今年的瓜王。

参赛三年他两次称王
60岁的瓜农宋长城向大伙儿介绍说：“从

十几岁开始，我就种西瓜，多少也总结出了点
经验。那就是不仅要适时栽种，合理施肥，及
时浇水，加强管理，关键是要把心思全部投入
进去，对西瓜要像对自己孩子一样去亲它、疼
它。前年我种出了瓜王，得了大彩电，心里自
然很得意。我说这话也不怕你们笑话，我是

想把这个瓜王的位子保下去，并且夺个擂主，

一次搬走两台大彩电。我想证明自己，我老

宋种西瓜就是全县第一。不承想去年人家拿

出来的西瓜比我的大，39斤重的西瓜屈居第

二，我用蜂蜜裹在瓜蒂上的加糖法没有奏效，

也没有挣到第一。要是再晚比赛 10天就好

了，我准备的第二梯队个个都长到了 50多斤
重。”大伙儿看着宋长城选送的重达 44.4斤的

大西瓜，心里都明白，今年的瓜王非他莫属
了。

他说差点种出70多斤的瓜
宋长城也有点遗憾，他说：“本来今年我

能种出70多斤重的西瓜，20天前我浇了一次
水，没想到接连 3天没有出太阳，我的瓜秧和
叶子都腐烂了，4个本来能长 70多斤的大西
瓜‘夭折’了，我气得两天都没吃下去饭，这
是不该犯的错误啊，可能自己太心切了。”说
着说着，老宋的眼圈红了。“现在我的大棚内
还有 14个京欣系列代号为 266的新品种，估
计都能长到 60来斤，今年再去夺开封县的擂
主应该没啥问题。”

专家：中牟的西瓜质量有提高
担任本次西瓜擂台赛评委的河南省农科

院园艺研究所所长徐小利说：“我每届都来中
牟当西瓜大赛评委，口感是凭感觉的，测糖仪
是不会带感情的。中牟西瓜的含糖量逐年递
增，形状、色泽、瓤色、口感每年都有提升，看
到这些，我心里很欣慰，瓜农们不再是光会用
老传统，他们把最新的科学种田技术运用上
了，再加上逐年更换新品种，西瓜的品质自然
就提高了。”

□晚报记者 辛晓青 实习生 彭瑶 通讯员 康文思

本报讯 公司里来了一个上海中医药大
学的实习生，每天一早来给大家打扫卫生，端
茶倒水，闲暇时还用“教学仪器”给大家做针
灸，这样的好事目前在我市一些公司里上
演。几天后大家在她的“谆谆教导”下，都认
为自己的颈椎等部位迫切需要治疗，于是她
就卖起了产品。昨日，一位好奇的市民打电
话到她的学校才发现，原来学校和实习都是
假的，只有卖东西是真的。

新来的实习生非常有眼色
网友“阿嚏”在织家网的民生杂谈栏目发

了一个帖子，标题是“你们单位有号称社会实
践的中医大学学生吗？”她的帖子一出，引来
大量网友跟帖，原来这种现象已经在我市很
多公司里出现。

据“阿嚏”说，“最近单位来了一个小女
生，号称是上海中医药大学的学生，来社会
实践的”，这个女生很腼腆但是很有口才，更
重要的是，她非常有眼色。“每天她都来得最
早，给办公室所有的人擦桌子，拖地，整理公
共区域的卫生，大家来了，她还看谁的杯子
里没水了，赶紧去帮忙接水。”“阿嚏”说，几
天下来就把大家的心给弄得舒舒服服的。

跟帖的网友都说自己公司的实习生的表
现与“阿嚏”经历的，如出一辙。

“教学仪器”免费让大家用
记者联系上在我市某公司工作的“阿嚏”

后，她详细介绍了之后的状况，“基本上在第
四天左右，她开始带着一台治疗仪上班，说那
是他们的教学仪器，看大家整天坐办公室，颈
椎不好，义务帮大家做做针灸”。“阿嚏”说，大
家都非常感激她的体贴，于是轮流用那仪器，
甚至隔壁办公室的人也来做，“不过说真的，
大家都觉得做了几次之后，颈椎等不舒服的
地方轻松了许多”。

经过几天的使用后，加上小女生巧舌如
簧地介绍他们上课的“教具”多么好，很多人
都动心了。“于是我们就问她，这东西卖不卖，
谁知道她还给我们卖关子，说是教学用的，估
计不会卖，但是可以通过学校的老师问问，结

果第二天就说，老师愿意帮忙弄几台，价格是
800元。”

好奇的“阿嚏”在网上搜索一下可不得
了，“在百度贴吧里大量的帖子在说，这些实
习生都是假的。我赶紧搜索到上海中医药大
学针推学院的电话，辅导员说根本没有派学
生开展社会实践，更没有卖任何产品，而且他
们已经接到大量类似的电话咨询同样的问
题，显然是个骗局。”

利用大家的善良推销物品
记者搜索后发现，在全国已经出现了大

量的例子，学生都冒充各地中医学校的学生
进行社会实践，“阿嚏”告诉记者，到他们公
司的学生甚至拿着盖有省委印章的介绍信，
他们也没有怀疑其真实性就安排进了公司
进行实习。

其实这是厂家利用人们的善良而进行推
销的一种缺德的模式。从 2006年就开始出
现，以前是在上海、南京，所有的推销员都冒
充是中医药大学的应届毕业生来实习或是
研究生做课题，以学生的身份博取人们的信
任，再以某种感人的事迹获得人们的同情，
甘心情愿地为他们掏钱。在这一模式下，他
们轻而易举地将仪器推销了出去。

推销方式违法可向有关部门举报
“暂且不说他们推销的产品是否合法，仅

仅从其推销的方式来说就是违法的。”郑州市
工商局一位工作人员认为，他们的推销属于
无证销售，与当下将老年人聚集起来以讲座
的方式销售产品类似，“宣传手段是违法的，
如果再遇到销售时，最好在产品在场时进行
举报”。看情况这种个人背后有公司在运作，
必须查到他们的公司，看是否涉嫌诈骗或者
传销，以及是不是虚假宣传。

金水区人民检察院的工作人员则认为，
从法律的角度来说，这只是一个宣传和销售
的手段不合适的问题，还不存在其他的违
法。“如果这些人的行为是个人行为，很可能
是因为工作不好找，寻找了一种带有欺骗性
质的销售方式来卖东西，至于价格，双方认可
就不存在问题。但是工商部门应该从经营和
宣传上进行查处。”

中牟西瓜争霸
西瓜王44斤

“中医药大学学生”上门实习
然后开始推销治疗仪
写字楼里的上班族小心：这是骗局


